

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 3

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

céntimos semanales

## LO DEL DIA

Hay que hablar de la guerra forzadamente. La guerra lo absorbe todo. Y lo absorbe fundamentalmente, pues jamás en el transcurso de los siglos, el mundo experimentó una conmoción tan honda y tan intensa como la que ahora sufre, gracias a las ambiciones desmedidas de los soberanos de Alemania e Inglaterra.

La duración de la guerra, obliga a pensar seriamente a las naciones neutrales, en cuál será el desenlace para ellas, si contra lo que todo permite sospechar, pueden conservar su neutralidad hasta el final de la jornada.

Problema es este que reclama meditación, pues que a la compleja y grave situación creada por la guerra a las naciones neutrales como España, hay que sumar las zozobras y los riesgos que se vislumbran para el porvenir.

¿Qué ocurrirá al terminar las hostilidades, cuando se reúnan las naciones beligerantes para firmar la paz? ¿Qué aspecto tendrá el nuevo mapa de Europa? ¿Qué consecuencias tendrá para los países neutrales? ¿Qué frutos recogerá España?

Nosotros creemos que ni el país siente la política internacional, ni nuestros hombres públicos han pensado todavía, cual debe ser la acción de diplomacia española cuando suene la hora de la paz.

Jóbera un impaciente al lado del sufrido pueblo español.

¡Pobre Patria!

Quienes verdaderamente lo sentimos nada esperamos de los flujos y reflujos de la política, quienes sólo sentimos el deber de luchar siempre y en todos terrenos porque sea respetada la integridad de nuestro territorio, debemos permanecer unidos y arma al brazo por si la Patria necesita el concurso de todos sus hijos, imitando, si preciso fuera, el heroico y grandioso ejemplo que al mundo civilizado diera el pueblo belga, oponiéndose al paso del ejército extranjero que osara pisar tierra española.

La Patria, sobre todo.

## Postal diaria

La significación íntima de las leyes es antigua y bárbara. Y porque la justicia es la consagración de todas las injusticias, infunde confianza a todo el mundo.

Un juez puede ser bueno, porque los hombres no son todos malos; la ley no puede ser buena, porque es anterior a toda idea de bondad.

Los cambios introducidos en la ley en la

sucesión de los tiempos, no han alterado su carácter original. Los juristas la han hecho sutil y la han dejado bárbara. A su ferocidad misma es a lo que debe el ser respetada y el parecer augusta.

A. F.

## HAMBRE!

El hambre aprieta y los hombres no hacen por remediarla.

Los ricos burgueses, de ella no se preocupan; hacen bien. Están satisfechos de la vida. Los que no lo están son los trabajadores.

De los pueblos vecinos afluyen a las capitales contingentes numerosos de miserables hambrientos desahuciados del trabajo y de la vida, si vida se puede llamar a la que soportan.

Las tierras, fértiles otros días, están castigadas hoy en grandes comarcas, por los rigores de la Naturaleza. La tierra produce poco, pues.

Sabran quienes habían de cultivarla, porque así conviene a sus propietarios enriquecidos con el sudor ajeno.

Hay que explotar más aún la semilla acaparada en los graneros, aunque revicaten de hambre los hombres y perezca la humanidad entera.

La justicia es cosa muerta; la razón y la lógica de humanos sentimientos para nada han de intervenir en estas contiendas horribles de la miseria.

La fuerza de las bayonetas y de los cañones tienen concedida la palabra para resolver estos conflictos diarios.

Y es que los trabajadores no tienen razón: se quejan porque quieren.

Si en un momento dado esos obreros del campo que llegan a las capitales, se confraternizaran con sus demás hermanos de trabajo que lentamente sucumben en los talleres y en las fábricas e hicieran común el dolor que a todos azota, y deponiendo su actitud pasiva y humillante se lanzaran a la lucha contra los causantes de sus miserias y angustias, entonces se les llamaría leces y criminales.

El hambre aprieta y los hombres no hacen por remediarla.

No es la falta de agua solamente lo que hace empobrecer las tierras; la falta de sinceridad y justicia en los hombres que las poseen, contribuye grandemente a hacerlas infecundas, escatiéndolas los medios de labor.

Y es que las fieras del bosque no son tan crueles como nuestros verdugos, los grandes zánganos de la colmena social: la burguesía.

Llegará un día en que no se crucen de brazos frente a la miseria, los hombres que se dedican a producir riqueza.

Se agotará la paciencia de las criaturas que en vano piden clemencia.

Levantarán los puños, y enarbolando el rojo pendón de la justicia popular, prenderán fuego en los palacios y en las fábricas.

Sacudirán el polvo de los ídolos encerrados en los templos; sacarán a mitad del arroyo el trigo y la riqueza acaparada y saciarán el hambre.

Cobrarán miedo los verdugos, y los parias de librea saldrán de los cuarteles a restablecer el orden—este orden criminal que nos humilla y asesina—y chocarán con el pueblo rebelde, ó probablemente confraternizarán con él favoreciendo su triunfo.

Las viejas canciones de la Internacional se harán callejeras fortaleciendo el paso de la revolución, que tanto temen los tiranos, y esta será una fecunda lluvia de justicia para la tierra agostada.

UN GUSANO ROEDOR

Villena 13-4-1915.

VERSOS INEDITOS

## A una bella

A la simpática señorita María Muvuera, como prueba de buena amistad,

Te vi hermosa como el sol de oriente gentil y fresca, cual lozana rosa, frágil como pintada mariposa, divina como Dios omnipotente.

Tu linda imagen se grabó en mi mente y en mi vida agitada y asarosa, (te te contemplo hechicera y vaporosa como luz que en mi brilla eternamente.

Y yo me atrevo a preguntarte: ¿Te acuerdas niña hermosa de mi nombre?

(bre? No me contestas y me he atrevido a echarte

(hacerte echando al suelo hasta mi gala de hombre.

Pero yo vivo en el mundo para amarte y cantar tu hermosa aunque te asombré.

(bre. LORENZO ANDRES VAZQUEZ

Cartagena Abril 1915

## Para los hambrientos

Una noticia altamente consoladora:

«Bajo la presidencia de don José Echegaray ha celebrado su junta general ordinaria la Compañía Arrendataria de Tabacos, quedando aprobada la memoria, balances y cuentas de 1914.

La liquidación general arroja un beneficio líquido de 12 767.848 pesetas.»

Y hay todavía quien se empeña en hacernos creer que en España hay hambre y miseria!

## ¡Procesados!

Ayer volvimos otra vez a ser procesados. ¡Otro más! No nos arredran estas persecuciones; cada proceso nos hace aumentar más el odio contra este régimen arbitrario.

Auto de procesamiento se decretó ayer contra nuestro director. ¿Motivo? El haber dado publicidad a unas cuartillas que eran todo justicia; no esa clase de justicia que a nosotros nos procesa y deja en entera libertad a ladrones de cuistara y asesinos de levita.

Y es que nosotros, los trabajadores, no hemos sabido nunca hacernos respetar. Nos preocupa más una «reboletera» de un maricón, que las injusticias que con nosotros se cometen.

¡Vengan denuncias! ¡caigan procesos! cuantos más vengan, con más fuerza gritaremos y con más ahínco lucharemos contra los negociantes de sangre proletaria.

POR LA SALUD PUBLICA

## Los ratones

### en el Mercado

Vuelve la Prensa local a resucitar la necesidad de construir el nuevo mercado de abastos, por la gran cantidad de ratones que han invadido lo que en otro tiempo se llamó paseo de Méndez Núñez y hoy está convertido en semillero de roedores.

Varias han sido las veces que el inspector provincial de Sanidad don José Gadea ha dictado disposiciones para la desratización, y otras tantas no han sido cumplidas con el celo debido por las autoridades encargadas de velar por la salud pública.

Hablando de este importante asunto reproducimos los párrafos siguientes de nuestro colega «El Popular»:

«Por muchos motivos y todos muy poderosos, es necesaria la construcción del nuevo mercado de abastos; más si todos esos motivos que por sabidos queremos enumerar no fueran suficientes para justificar la pronta realización de esa importante mejora, el que vamos a señalar bastaría, aparte todos, para que nuestra autoridad municipal pusiera todo su empeño en construir la nueva plaza mercado en el plazo más breve.

Las acequias ó cunetas del paseo de Méndez Núñez, han sido siempre nido de ratones. Quizás porque las mencionadas acequias vierten en la alcantarilla, quizás porque en las acequias se reproducen, es lo cierto que los rato-

nes en número alarmante por lo excesivo ha constituido, toda la vida, la preocupación del vecindario del paseo de Méndez Núñez; las plantas bajas han sufrido y sufren la invasión de tan repugnantes animalitos.

Y si esto que referimos es lo que ocurría antes de instalarse el mercado provisional en el paseo de Méndez Núñez cálese después de dos años que lleva establecido, á qué grado de reproducción habrán llegado los roedores.

Sin exageraciones de ninguna especie y nos remitimos al testimonio de los vigilantes nocturnos del mercado, afirmamos, porque lo hemos visto, que los ratones se pasean á centenares; pero ratones de extraordinario tamaño, familiarizados con la gente, que no les produce sensación alguna la presencia de personas; y si alguien se atreve á espantarlos, le plantan cara y le acometen feroces.

No hay perros ni gatos que se atrevan con los «ratoncillos» del mercado. Una riña de éstos constituye el espectáculo más emocionante que pueda imaginarse.

Una simple información que se realizara entre los expendedores del mercado reseñaría de una manera que asustaría, el daño, el perjuicio, el desmoronamiento que los ratones causan en las mercancías que se expenden al público.

Y díganse los señores municipales, el señor alcalde, las autoridades sanitarias y cuantos funcionarios tienen el deber de velar por la higiene y la salud del vecindario si eso que relatado queda no constituye un peligro gravísimo é inminente, cuyas consecuencias son incalculables.

Precisa que con la mayor urgencia se traslade el mercado; pero como esto no puede hacerse hasta que esté construido el nuevo y éste va para largo, es indispensable que se combata la plaga de los ratones, antes que tengamos que lamentar consecuencias más funestas.»

Esperamos que las autoridades no se encogerán de hombros como siempre ante la salud del pueblo.

## ALCOY

### Pidiendo justicia

Se ha recibido la contestación del señor Besada al mensaje enviado por las fuerzas vivas de la población dándole cuenta de los atropellos que cometieron el jefe y cuatro guardias municipales en los calabozos del Ayuntamiento.

El diputado por este distrito señor Besada, dice en su contestación que sobre los atropellos que se le denunciaban espera se haga justicia y que en el mismo sentido escribe á la autoridad local para que resuelva el asunto lo antes posible.

En vista de esta contestación fué una comisión á visitar al alcalde y preguntarle qué pensaba hacer después de las cartas del Sr. Besada, contestando que tenía ya el propósito de suspender en un «mes de sueldo» (¡!) al guardia núm. 9 y á los demás NADA.

La comisión, salió muy disgustada de la estupenda solución que el señor alcalde daba al asunto, siendo así que se pedía la destitución del jefe y los

cuatro guardias y solo castigaba á uno (por pura fórmula) á un mes de su sueldo.

¿Son evidentes las denuncias? Claramente está demostrado que sí, pero el señor Moltó por salir del paso condena á un guardia y nada más y en la forma que se le condena, es una burla que se hace á los organizadores de este movimiento pero el pueblo que sabe cuáles son sus derechos, no dejará se le pisotee de una manera tan inicua como lo ha demostrado en la reunión celebrada hoy en la que se ha acordado celebrar un mitin monstruo el domingo próximo para hacer historia de todo lo sucedido y para el día 25 una gran manifestación á la que se han adherido infinidad de sociedades obreras y políticas, todas las que han firmado el mensaje y otras más.

Se preparan otros actos más resonantes si después de éstos no se hiciera justicia.

MARTINEZ

Alcoy 12 4915.

## Un abandono

Varios vecinos de las calles de Trafalgar, Pezo y Subida al Castillo, se quejan de la escasez de agua que sale de la fuente existente en la esquina de la calle de la Concepción, á donde acuden á surtirse muchos vecinos, y muchas veces ante el gran número de personas que esperan llenar sus cántaros regresan á sus casas con éstos vacíos.

Como la queja la encontramos justa se la trasladamos al señor alcalde para que atienda á los vecinos de dichas calles.

## Ironías...

### Medidas sin metro

Aún hay botarates que censuran á nuestras autoridades municipales, y les ponen motes en un tres per cuatro.

La última medida que nuestro simpático y risueño alcalde ha tomado le valdrá, por lo menos, infinitos aplausos de los buenos alicantinos y también de los que no lo son.

Según leo en los periódicos de gran circulación de esta localidad, quedará, dentro de poco tiempo, prohibido el tránsito de las cabras de la leche por las calles de Alicante, para evitar, en un todo, la porquería que llena nuestras vías, y que éstas sirvan de ejemplo por su limpieza á las de las primeras capitales de Europa.

La verdad sea dicha con toda la imparcialidad que nos caracteriza á los alicantinos, tenemos un alcalde que nunca soñáramos; pues si algún lunarcito tiene en su paso por la Alcaldía, es debido al exceso de cortesía y benevolencia para con sus paniaguados, pues aunque parezca mentira, ahí donde le ven ustedes ha perdido sus cuarenta y pico de kilos en su bien formada humanidad de tanto estudiar la forma y manera de convertir Alicante en la verdadera tierra de promisión al mismo tiempo que en la soñada perla del Mediterráneo.

Hasta ahora todo ha sido broma lo que hacían nuestros concejales. De hoy en adelante tomarán en serio su cargo de concejal y verán la forma, manera y modo de abaratar las subsistencias; evitar el que se robe al con-

sumidor, urbanizar la población, pagar todo lo que el Municipio adeuda, dar más luz á las indecentes bombillas con pretensiones de foco que ALUMBRAN nuestras tristes noches, y, en fin, hacer las delicias de los que hemos tenido la desgracia de nacer en este pueblo que tiene ni tendrá cuatro hombres de pelo en pecho que acaben con toda esa farfalle de caciquillos que infestan la putrefacta política de compadres y compadriños.

Por lo pronto, la gran mejora de la retirada de la circulación de las cabras de la leche, evitará que los ratones se paseen por los géneros de las casetas del mal llamado mercado, además de restar la mortandad que ocasiona en verano esta clase de cuadrúpedos que infestan la ciudad.

Por ahí se empieza, señor alcalde y compañía, pues de esa manera podrá ahorrarse el Ayuntamiento lo que gasta en barrenderos y demás empleados de la limpieza y dedicar ese dinero para regalárselo al Real Tiro de Piche á el Real Club de Regatas, que á pesar de sus realezas buena falta les están haciendo otras tres mil pesetas para sorbetes y pastas finas.

Aunque queden las calles un poquitin más sucias de lo que están, no importa. Fuera barrenderos y á hacer ahorros que viene la temporada veraniega y habrá que hacer algún pequeño desembolso para dar gusto á varios señoritos parásitos

VULCANO.

## Sucesos

### Por maltratar

En la Inspección de Vigilancia ha sido presentado el individuo Joaquín Villagrasa Ilañ por maltratar de palabras y obra á la facia Luisa Buarte Egea.

El asunto ha pasado al Juzgado municipal.

### Por fumar

En la Inspección de Vigilancia ha sido presentado por el de Seguridad, número 70 el individuo Emilio Nadal Gonsález por el motivo de fumar en el interior del cine Teatro Nuevo.

### Urbano lesionado

En la Casa de Socorro ha sido asistido el guardia urbano número 25, de una contusión que presentaba en la muñeca de la mano derecha.

## NOTICIAS

Han quedado incursos en el segundo grado de apremio y nuevo recargo del 10 por 100 sobre el importe total de sus descubiertos, los deudores por los arbitrios de inquilinato, patentes de alcohol y carruajes de lujo que no han hecho efectivas sus cuotas correspondiente al primer trimestre del año actual.

El capitán de la goleta «Maria José», don Francisco Zaragoza Martí, se halla citado para comparecer ante el Juzgado de instrucción de Trep, en el plazo de diez días, para declarar en causa por homicidio.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

El alcalde de Parcent ha recurrido al Gobierno civil en solicitud de que den principio las obras de construcción del camino vecinal desde dicha población á la de Benicabla, con cuyas obras se daría ocupación á un buen número de obreros que actualmente escasean de ella.

Ha sido nombrado médico segundo de la estación sanitaria de Palma de Mallorca, D. Guillermo Ramón Colomar, que lo era de este puerto.

Los asuntos puestos en el orden del día para la sesión ordinaria que esta tarde á las seis debe celebrar el Ayuntamiento, son los siguientes:

Instancia de don Máximo Caturia.

Comunicaciones del Ayuntamiento de Palma de Mallorca y del Gobierno civil.

Certificación de las obras de construcción del nuevo Cementerio.

Moción del señor Os Pérez sobre los tranvías.

Idem del señor Laugueta sobre espuelas compensables.

SE NECESITA un oficial de barbero en Jijona, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

El comandante del puesto de Callosa de Ensarriá comunica que existen animales dañinos en el término de Belulla, lo que conviene extirpar por euvénamiento, sujetándose á las prescripciones de la virgente ley de caza.

Por Real Orden del Ministerio de Fomento, ha sido nombrado corredor de comercio D. Rafael Fuerte Fernández, que ejercerá su cargo en esta plaza.

En Sevilla se celebró ayer la manifestación de simpatía á Bélgica.

Dice el gobernador que millares de personas desfilaron por el Consulado, dejando tarjeta y firmando en las listas colocadas con dicho objeto.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento celebrarán hoy el juicio de revisión de los mozos correspondientes al reemplazo actual y anteriores de Agres. Cocentaina, Alcozer de Planes, Alcolecta, Alfafara, Almudaina, Alquería de Aznar, Balones y Benasau.

Se encuentra muy mejorada, habiendo desaparecido el peligro que existía, la distinguida señorita Eugenia Lozano Campos.

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajas, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

El próximo domingo se celebrará en nuestra plaza de toros una fiesta taurina.

La cuadrilla de niños alicantinos que capitanean los diestros «petits» Romancito Montaner (Levantino II) y Alfredo Martínez (Pequeño) debutará en nuestra «mezquita» despachando cuatro novillos erales de acreditada gadería.

Otra vez han intentado subir el precio del pan.

Y la población se ha conmovido con razón; porque vé consecuencias que cualquiera descubriría.

Sin embargo, nuestras autoridades viven en el mejor de los mundos «durmiendo tranquilas».

Y se exponen á que tengan que despertarlas el hambre.

Ha fallecido en Carubrials (Tarragona) don José Gimberat Ferré tío del director de «El Día» quien salió ayer para dicho pueblo.

Reciba nuestro pésame la familia.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el viajar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barrigera y Herrán, ilustre jurista del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total . . . . . 463 95.

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

## A las sociedades

### Nuevo domicilio

Se pone en conocimiento de todas las Sociedades obreras de España que tengan ó deseen tener relaciones con las Sociedades obreras que integran en el nuevo local de la Federación Textil de Alcoy, lo harán en la siguiente dirección: «Federación del arte Textil, calle de Santa Marta, 45.

Las Sociedades que integran este local son las que siguen:

Comité de Federación del Arte Textil.

Tejedores mecánicos «La Unica».  
Hiladores mecánicos «La Constancia».

Cardadores y Diableros.

Aparejadores en y paños.

Sociedad de panaderos «La Artesa».

Nota.—Se desea la reproducción en toda la prensa obrera de España y del Extranjero.

## Alcance postal

### Llegada á

#### Newport News

Paris.—Cablegrafían de Newport News que el crucero alemán «Kronprinz Wilhelm» fondeó esta mañana en aquel puerto sin carbón ni víveres.

### Su llegada á Paris

Paris.—Esta mañana han llegado, procedentes de Roma, el general Pau y el diplomático Sr. Tittoni, siendo recibidos por numeroso público, que aclamó con gran entusiasmo á ambos.

### En Pola

Roma.—La población civil ha recibido orden de abandonar Pola, ante el temor de que se extienda allí la guerra.

Los austriacos han efectuado algunos preparativos militares en las cercanías de la

población, y han construido plataformas para la colocación de cañones en el litoral,

### El cañón de 305

Paris.—Cada disparo del cañón de 305 milímetros contiene tanta pólvora como la de 42.000 disparos de fusil ó 150 disparos de cañón ordinario de campaña.

### En los Cárpatos

Bucarest.—Telegrafían de Marmoritza que los rusos abrieron ayer un violento fuego de artillería contra las posiciones austriacas.

Los austriacos han fortificado la región vecina Czernowitz para evitar que vuelva á ser tomada esta ciudad,

### El alza de arroz

Castellón de la Plana.—Los almacenistas de arroz han recibido aviso para que eleven el precio del arroz cuatro pesetas en cada cien kilogramos.

Desde primeros de enero han subido 18 pesetas los cien kilos.

### Dos manifestaciones

Sevilla.—En el pueblo de Radolatesa se han celebrado dos manifestaciones: una de mujeres y otra de hombres.

Han pedido la rebaja en el precio del pan.

El alcalde les ha ofrecido rebajar dos céntimos en kilo de pan.

### En las costas

#### danesas

Copenhague.—Los periódicos daneses hablan de la presencia de varios submarinos alemanes sobre la costa occidental de Jutland, donde también se observa la existencia de muchas minas flotantes

## Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

## Correspondencia

L. A. V.—Recibí la sus cuartillas. Visite Sociedades obreras en nuestro nombre.

E. M. Alcoy.—Su carta se recibió, y lo que nos dice de las hojas, le mandaremos carteles anunciadores. Dígannos el número de suscriptores que hay en esa

M. V. L.—Albatera.—Nos resulta usted «la mar» de frescales. Nos ha estafado usted.

dezcia habían combinado no cartearse, y sabría de su familia cuando viniera Vachetto de Turin.

Preparó la boardilla como si verdaderamente tuviera que llegar su pariente, y siguió el tenor de vida explicada por su hermano de leche.

La primera noche que salió con su espuerta a la espalda sufrió varias emociones.

Le pareció que se encontraba en otro mundo, del cual no se había formado una idea, á pesar de que Vachetto se lo hubiera descrito maravillosamente.

A cada momento le paraban: ya un vagabundo que le pedía una punta de cigarro, ó ya una patrulla de guardias que, conociéndole, se paraba á cambiar cuatro palabras, y finalmente, algún perro que gruñía á su alrededor pidiéndole un hueso sacado de entre la basura.

—¿Cómo, Vachetto por aquí? ¿Habeis cambiado vuestro itinerario.

—Sí; señor.—contestaba Leman con la pipa entre los dientes, entrecortando sus palabras como el verdadero Vachetto y saludando respetuosamente;—éramos muchos en ese barrio y el pequeño comercio empezaba á resentirse. Además, deseaba conocer otro ambiente, otras caras.

Los guardias reían.

—¡Oh! aquí hay para todos los gustos.

Y Leman evitaba las respuestas concretas, encantran-

—Muy bueno, gracias, y estoy satisfecho de poder llevar algún dinero á la caja de ahorros para las necesidades imprevistas. Sin embargo, he sentido la muerte de mi tía.

—¡Ah! ¿era una tía de usted?—dijo el portero con-pungido.

—Sí, una buena mujer que trabajó toda su vida para reunir una fortuita para dos sobrinos.

—¡Ah! ¿son ustedes dos á repartir?

—Sí, mi primo y yo, por cierto que mi pariente vendrá á Turin para estar conmigo y reponer su delicada salud. Mañana piense que traigan otra cama para él, pues la boardilla es amplia y ventilada.

—Es la mejor de la casa, y mientras usted estuvo fuera, yo he cuidado de tenerla en orden.

—Os lo agradezco y en cambio iréis á tomar una copa á mi salud.

Y le puso en la mano cinco liras.

—¡Señor Vachetto! esto es demasiado; yo no merezco...—dijo con acento meliflúo el portero guardándose el dinero.—Espere usted que le llevaré el saco hasta su cuarto.

La primera noche que Leman pasó en la boardilla de Vachetto fué terrible.

Sentía necesidad de gritar, de romper algo para desahogar su rencor, su pena. Pensó rezar, pero no le fué

**Escuela Vocacional**  
**Profesora en partos**  
 Academia preparatoria para profesoras en partos y parteras en el siglo XX.  
 Metodología completa para la enseñanza y preparación.  
**PRESENCIA MEDICA**  
 Zaragoza núm. 6, principal

**Bar HUERTO**  
 El bar de la Bufaguera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su bar, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.  
 También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.  
 Hay en su bar recibo para domicilio a todo el público se le servirá 5 y 10 céntimos.  
 A los balcones 25 pesetas la copa

**NOVA SOMBRERERIA**  
**J. Novedo**  
 Gran cartón en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.  
**PERCIBI FIJO**  
 Altamira 12, (antes Princesa)

¿Quieres un buen jamón? malahición y leña de la acreditada marca de Vich? Vístete al establecimiento de **Sebastián López Colomina**  
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Montañas refinadas. También tiene riquísimos  
**Constitución, 6.-ELDA**

**Clases** preparatorias del bachillerato y escuela al maestro, siguiendo métodos de innovación. Para informes en esta dirección.

**Tipografía Obrera**  
 ALICANTE OBRERO  
 BARRA HILDEFONSO, 3  
 ALICANTE

Impresos para sociedades, Volantes, Carteles, Convocatorias, Reglamentos, Libros de catización, caja, Quicios, Folletos.

**ALICANTE OBRERO**  
**DIARIO DE LA TARDE**  
**REFRESOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE**

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6
--- Números sueltos ---	
Del día . . . . .	0'5
Atraçados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**  
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

**COMUNICADOS**  
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel B A B U**

**AVISOS UTILES**  
 Medios y horas de circulación de Alicante  
 Ferrocarril M. Z. A.  
 Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Madrid á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'15 horas; llega á Madrid á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á Sevilla á las 35 horas. — Corto, de Albacete: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.  
 Ferrocarril Andaluz  
 Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. — Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías: Zenete y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; llega á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Miato de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

**Diversiones públicas**  
 Salón Moderno. — Sesión permanente todas las noches. Gran decoración cinematográfica. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
 Teatro Nuevo. — Sesión permanente de cinematógrafo. Todas las noches retratos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
 Tipografía Obrera  
 Calle San Hildefonso, 3  
 Alicante

posible; en vano quise pedir al cielo justicia contra aquel malvado que arrastraba su nombre en el fango, que le separaba de los seres más queridos y que moralmente le ponía fuera de la sociedad y del mundo, pero no pudo pronunciar más que frases que acababan en maldiciones, en ayes de dolor.

Sólo al amanecer, cansado y abatido, pudo conciliar el sueño.

Al despertar se sintió algo confortado.

Leman, desde muy joven, se había acostumbrado á dominar su voluntad, sus pasiones y á no perder su ánimo.

En el momento en que desesperado se esforzaba en vano en comprender el por qué de todas sus desgracias dudando hasta de sí mismo, una luz divina se abrió en su alma, disipando toda la indignación y el odio de su corazón,

Era la luz de la fe que le mostraba á la Víctima Divina que, inocente, fué llevada al Calvario, derramando su sangre por el hombre, muriendo para proclamar el perdón y la redención.

Además, Lemán pensó que los que habían muerto por obra de Oscar saldrían un día de su tumba para defender al inocente.

Y se sintió consojado, volviendo á recuperar su tranquilidad y desenvoltura.

Hubiera querido escribir á los suyos, pero por pru-